
一名副县长任主任，有关部门的10名同志为成

员；同时还加强了县公费医疗办公室的力量。
各承包医院相应建立了公费医疗领导小组，专

设一名干部负责日常工作；各享受单位也指定

了一名干部兼管这一工作。县公费医疗办公室

每年坚持召开有承包医院、享受单位领导和享

受人员代表参加的联席会议，不断总结交流经

验，推动工作。县财政局在确定公费医疗包干

定额时，也不是死抠定额，撒手不管，而是主

动配合，做承包医院的坚强后盾。消除了承包

单位怕超支 赔 本的 顾虑，调 动了承包医院的

积极性。
三、加强管理，堵塞漏洞。他们一方面坚

持在医院内部建立健全经济、技术责任制和与

个人经济利益挂钩的奖罚制度。突出抓好三个

环节：一是坚持自费药品必须自费。杜绝开人

情处方和非治疗商品性药物处方。二是门诊处

方药量一般控制在一至三天药量之内，最多不

超 过 五 天。慢 性病一般 控 制 在 10天药量之

内，最多不超过15天，住 院 用 药 当天用当天

发。出院带药同门诊病人一样处方药量。三是

防止一人公费、全家享受。把住三道关口：一

是医生关。对自费药品，医生违反上述原则的，

由医生负全部经济责任。二是药房关。三是收

费关。药房、收费未坚持原则，由药房和收费

人员各负50%的经济责任。另 一 方 面，坚 持

检查督促和具体指导。县公费医疗办公室按月

或按季召开承包医院领导和专干碰头会，收集

情况，分析问题，采取改进措施。1983年至1985

年三年中，县公费医疗办公室抽查了 8 万多张

处方，有问题的处方仅占0.53% ，比改革前的

1982年下降了38.47%。
四、不断完善，发展提高。在实行公费医

疗管理制度改革的过程中，益阳县委、县政府注

意不断研究新情况，解决新问题，做到不断完

善，不断提高。三年中，对管理制度先后进行了

三次重大修改，主要在两个方面作了补充、完

善。一是从保障医疗出发，及时调整了县留机

动、门诊、住院三项费用的负担比例关系，同

时将门诊费用的审批权由医院院长改为医生把

关，扩大了回旋余地，加强了医院与医生的责

任感；二是从方便治疗出发，在坚持制度的原

则下，及时解决改革过程中的实际问题。

财会动态

简讯  

财政部召开全国

报社会计制度座谈会

最近，财政部在湖北宜昌召开了《 报 社会计制

度》 和《 报社成本管理实施细则》 征求意见座谈会。

参加座谈的有财政部有关单位、国家新闻出版署、上

海市财政局和人民日报社、经济日报社、湖北日 报社、

湖南日报社等单位主管财会工作的同志。

会议对财政部拟定的两个制度草案进行了讨论，

提出了修改意见。大家一致认为，制定这样两 个制度

是非常必要的，它对报社加强经营 管理，加强会计核

算，提高经济效益，维护财经纪 律，将起积 极 的 作

用，弥补了建国以来报社长期没有一套适合自己特点

的财务制度的空白。

这次制定 《 报社会计制度》 和《 报社成本 管理实

施细则》 ，贯彻了改革和从报社的实际出发的精神，有

利于宏观加强控制，微观放开搞活。主要目 的是加强

核算的基础工作和经济信息反馈，在报社内部形成经

济核算体系和经济 信 息反 馈网 络，发挥 为生 产 服

务和指导经营管理的作用。制度规定，以 “权责发生

制”为记帐基础，采 用 。借贷记帐法”记帐。这两个

制度，根据大家的意见进一步修改定稿后，将颁发执

行。  （韩雅芬）
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